方円の手水鉢

28 発

菅茶山顕彰会 2018年3月1日

「方」は一

環境や教育、

生き方として遺した言葉)はいろいろある。人の痛みを感じる。人の心は見えないが思いやりは見える。人生訓(故人が人間のふれ合い、助け合い等の人間関係の中で生きている。ふれ合い、家庭、地域、職場、交友関係等の様々な社会でれている。人は、家庭、地域、職場、交友関係等の様々な社会でいる社会的範疇であり、「円」は人間の内面的な心である。と言わさらに、「方円の器」の故事(思想)には、「方」は人が生きてさらに、「方円の器」の故事(思想)には、「方」は人が生きて るものである。から出ているものであり本能ではない、から出ているものであり本能ではない、人間いたわり、優しさ等の言葉は、元々、人間生き方として遺した言葉)はいろいるま

う者・教育者・菅茶山は十八世 一八〇〇年代(文化・文政年間)には多くの文人墨客が菅茶山・者・教育者・漢詩人として日本全国に大いなる反響をもたら茶山は十八世紀の終わり頃から江戸後期において儒学(朱子 深安(神辺) 今も教育・文化の巨星行辺)教育の歴史に「茶

方 0

円」は丸、水は器によってどのような形(水は方円の器に随う)と言う故事があ

水は器によってどのような形にも 交友によって良くも悪くもなる。

、人間性の根幹 鍛錬·

努力して身に付け (人間の生き方)